



El INE
no se toca

Entre números
Soraya Pérez



Entre
números

Soraya Pérez
@PerezSoraya

El INE no se toca

La Reforma Electoral propuesta por el presidente, junto con más de 100 iniciativas presentadas por distintas fuerzas políticas está en análisis de comisiones en San Lázaro, para dictaminar sólo una a más tardar a finales de noviembre. El día de ayer cuando millones de mexicanos salieron a las principales avenidas y centros de sus ciudades, México envió un mensaje claro a Morena y a AMLO: que no se puede ni debe meter con nuestro sistema democrático.

El primer paso para darle muerte al INE ha sido quitarle año con año recursos en el presupuesto, este 2023 no ha sido la excepción. En el presupuesto mentiroso que se aprobó hace unos días en la Cámara de Diputados se decidió beneficiar únicamente a los proyectos faraónicos y los programas electoreros, dejando a los organismos autónomos a la deriva; el golpe más fuerte se lo llevó el INE con un recorte de casi 5 mil millones de pesos, esto es tres veces menos recursos de los que tuvo en 2020. Terrible decisión cuando se vienen dos importantes procesos electorales en Estado de México y Coahuila.

Hay que recordarles a nuestros legisladores que las tareas del INE no sólo implican organizar elecciones, sino trabajar y actualizar nuestro padrón electoral, emitir nuestras identificaciones oficiales, vigilar los tiempos del Estado en medios

de comunicación y fiscalizar a los partidos políticos y a los candidatos, entre muchas otras, y con menos presupuesto esta será una difícil labor.

Los cambios propuestos son: que el padrón electoral junto con los datos personales ya no sean resguardados por el INE lo que genera incertidumbre respecto a quién sería el responsable y el posible uso clientelar o político de la lista de electores; desaparecer los institutos y tribunales electorales locales; disminuir el número de diputaciones, senadurías, legisladores locales y regidurías, incluyendo cambiar el sistema de representación de la cámara baja para que sólo haya diputados de representación proporcional (plurinominales) electos a través de listas estatales, este cambio es fundamental pues ya no votaríamos por un diputado distrital.

También contempla darles menos recursos a los partidos políticos, reducir sustancialmente el tiempo de propaganda política y de difusión de mensajes promoción del voto por parte del órgano electoral, y algo muy grave: que los consejeros y magistrados electorales sean elegidos mediante voto, lo que politizaría su perfil, es decir, en lugar de tener expertos en el consejo nacional electoral, tendríamos políticos profesionales, militantes y activistas.

La llamada transformación de More-

na se ha convertido en la destrucción de México, y el tiro de gracia se lo quieren dar a nuestro órgano electoral. A nadie le conviene debilitar la democracia, México es un país muy diverso y todas sus voces merecen ser escuchadas y tener representación. El INE no es oneroso como lo quiere pintar el partido oficialista, lo que sí nos va a salir muy caro es seguir cumpliendo los caprichos de un sólo hombre que lo único que quiere es mantenerse y mantener a los suyos en el poder.

Desde aquí refrendo mi compromiso con los ciudadanos de velar siempre por sus derechos y nuestra democracia, mi total reconocimiento al consejero presidente **Lorenzo Córdova** y a todo el equipo que conforma esta noble institución, y retomo sus palabras, a la sociedad le ha costado mucho llegar a la democracia, por tanto, ésta no puede ser patrimonio solamente de unos cuantos políticos.

El día de ayer cuando millones de mexicanos salieron a las principales avenidas, México envió un mensaje claro a Morena y a AMLO: que no se puede ni debe meter con nuestro sistema democrático.